

El Directorio facilita dos notas oficiales

El que espere quebranto para España va a pasar muy malos ratos por que la opinión pública los rechaza

(Por teléfono).

MADRID 26, (12 noche).

DESPACHO EN PALACIO

El presidente despachó con el monarca á la hora de costumbre sin dar información á los periodistas á su salida de Palacio.

UNA NOTA DEL DIRECTORIO

En la Presidencia del Directorio han facilitado á los periodistas una nota oficial en la marquesa de Estella que dice así:

Algun periódico no ha interpretado bien mis palabras de ayer que fueron de sincera condolencia hacia el general y jefes condenados, para quienes reconoció buena voluntad dentro de las faltas que se han sancionado; pero de ninguna manera pudo referirme á posibles equivocaciones en los fallos, pues ya tengo declarado que el Consejo Supremo de Guerra y Marina por su alta autoridad y por el conciencioso estudio que de los asuntos hace ha inspirado siempre e inspira ahora á todos confianza en sus resoluciones.

Aunto es este que por su delicadeza no tratará de envenenar ninguna persona prudente y patriota; y el Directorio se limitará á seguir amparando el prestigio y libertad del alto tribunal para proseguir la labor de administrar justicia con la autoridad indiscutible de que goza.

OTRA NOTA

También se ha facilitado en la Presidencia la siguiente nota del Directorio:

Por la Dirección de Seguridad se ha procedido á la busca y captura de los alaristas que se han entreñido en hacer circular telefonemas entre los establecimientos universitarios, propalando que en unos y otros habían ocurrido disturbios y había heridos y hasta muertos, cuando en realidad no se ha registrado el menor desorden en ningún centro docente.

Algunos profesores, no más de dos, que á cuenta de recientes sanciones impuestas á un catedrático se han permitido protestar telegáficamente en tonos airados se les procesará en derecho. A otro corto número que ha sabido hermanar la expresión de sus sentimientos con el respeto y obediencia al poder público, se les ha contestado con la consideración y respeto que merece corporación tan respetable.

En cuanto á media docena de alumnos discílos ó reacatos para la entrada á clase, las propias autoridades universitarias les impondrán las sanciones necesarias, que serán mantenidas con todo rigor.

Esto es todo y es inútil querer sacar las cosas de quicio.

A quienes contrarie que España esté tranquila y atenta á sus problemas vitales sin preocuparse de pequeñeces ó enredos, les quedan muchos malos ratos que pasar, pues no es este benéfico ambiente obra exclusiva de la acción gubernamental, sino también resultado de la serenidad y buen juicio del pueblo en todas sus clases sociales, el cual ha respondido al nuevo régimen con una sensata y patriótica conducta.

LO QUE DICE EL PRESIDENTE

El marqués de Estella llegó á la Presidencia á las seis y veinte de la tarde.

Dijo á los periodistas que había celebrado una conversación con un redactor de "Le Temps", el cual le había entrevistado.

Nuestra conversación, añadió, ha durado unos tres cuartos de hora. Estoy seguro de que el periodista sabrá interpretar con buen sentido todas las manifestaciones que le he hecho. Me ha formulado unas cuantas preguntas y yo he sido sincero al contestar, hablando con claridad y franqueza de cuanto me ha preguntado, cualquiera que sea el asunto que el periodista haya tocado.

Habló después el presidente de los versos que había leído el teniente coronel Nieves con motivo del banquete celebrado para conmemorar la creación de la Academia general Militar y dijo que no los había visto publicados en ningún periódico.

Los versos, agregó, eran muy inspirados y para mí muy gratos, pues me recordaban los tiempos en que era alumno de aquella Academia.

Un periodista le dijo que había otros versos á él dedicados que habían llegado de Valencia y que figuraban en un pergaminio.

Dijo Primo de Rivera que no sabía nada de ese pergamo y que por tanto no conocía los versos.

Preguntó después á los periodistas si se les había entregado dos notas oficiales. Y á la contestación afirmativa de aquellos, agregó:

Como ustedes verán no pasa nada, pues el que un alumno dejó de entrar en clase no tiene ninguna importancia.

Había que cortar el sistema de cursar telegramas de Madrid á Salamanca, diciendo que habían ocurrido tales y cuales sucesos sin otra finalidad que la de hacer cumplir la alarma.

También manifestó que había sido visitado por una comisión de Barcelona que había ido á invitarle para que concurriera á la inauguración de la exposición automovilística que en dicha ciudad se ha de celebrar. También ha sido invitado para concurrir á dicho acto Su Majestad el Rey.

De Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona 26 (11 n.)

MAS DETENCIONES

La policía siguiendo las pistas recientemente descubiertas practicándose pesquisas con resultado favorable.

Esta mañana han sido detenidos y han ingresado en la cárcel la esposa y un hijo del sindicalista que fué muerto ayer. Las investigaciones continúan.

JOVEN DESAPARECIDA

Ayer llegó de Francia un caballero llamado Francisco Uriach. Por la tarde en compañía de su esposa y una hija joven de quince años salió por el paseo de San Juan.

De pronto se les acercó un elegante caballero preguntándoles la dirección de la carretera de Madrid y, con este motivo trataron amistosa conversación.

El Uriach confió al caballero que deseaba hallar trabajo para él y su hija; y el caballero se brindó á colocar inmediatamente á ésta. Para ello solicitó ir con ella á la oficina de unos amigos.

El señor Uriach y su esposa esperaron en vano el retorno de su hija y, como hoy aun no había aparecido han presentado al Juzgado la correspondiente denuncia.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

En una fábrica de blanco de zinc de la calle Pedro IV cayó á una de las calderas de sulfatación el obrero Severiano Sanz. Curado de primera intención en el Dispensario próximo fué luego trasladado al Hospital Clínico. López produciéndose tan graves quemaduras que se teme su fallecimiento.

BUENA PESCA

Dicen del puerto de Salva que una de sus lanchas pesqueras realizó ayer en pocas horas una pesca extraordinaria capturando seis toneladas de atunes.

A cada marinero ha correspondido una ganancia de 500 pesetas.

UN ROBO DE IMPORTANCIA

En uno de los tinglados de los muelles de España unos ladrones que no han sido habidos robaron llevándoselo tranquilamente en un autocamión mil botes de barnices.

Los barnices han sido hallados en un almacén de drogas.

EL VIAJE DE ROMANONES

Esta mañana marchó á Nizá en automóvil acompañado de su familia el conde de Romanones siendo despedido por varios amigos.

Centro Católico

Siguiendo su tradicional costumbre, el cuadro artístico de este Centro se está preparando para los próximos días de Carnaval.

A pesar de la labor improba que han realizado todos los domingos desde el principio de la temporada, y deseando complacer en lo que cabe á los socios y sus familias piensan cerrar con broche de oro la temporada con tres grandes veladas teatrales en las próximas carnestolendas.

Dede luego los jóvenes actores miran también por sí mismos y confían en que las familias corresponderán al sacrificio que durante la temporada han realizado y para ello el domingo de Carnaval darán una velada extraordinaria en honor en la cual tomará parte todo el elenco artístico y entre ellos algunos que han estado algo alejados de las tablas durante la temporada y que solamente toman parte en los grandes acontecimientos teatrales que amanece dar el cuadro artístico. Ese día se estrenará una obra en cuatro actos y que ha sido de gran éxito en Madrid y últimamente en uno de nuestros coliseos de esta sin par Donostia. La obra se titula "Avelino Perdigero".

Por hoy no decimos más puesto que queremos presenciar los ensayos y una vez de vistos podremos adelantar acontecimientos que de momento no queremos darlos.

Además el lunes y martes de Carnaval habrá programas muy atrayentes.

Un poco de paciencia y hasta dentro de unos días que daremos amplios detalles.

Anteas.

Dr. C. de IRIGOYEN

Miembro de varias Academias de Medicina y de Sociedades científicas de España, Francia, Bélgica, Inglaterra, etc.

Método nuevo y original de tratamiento de enfermos crónicos (Superbiofilaxia) según la fórmula individual de vitalidad y resistencia; anemia, tuberculosis, obesidad, artrosis, reumatismo, sufrimientos de estómago, corazón y riñones, neurastenia y ataques nerviosos, enfermedades propias de la mujer, asma, neuralgias, etc.

Electricidad, Rayos X., Microscopio.

PRIM. SEBASTIAN.

Papel para envolverse vende

en la Administración de este periódico.

DESDE BILBAO

El general Echagüe suspende el Ayuntamiento y nombra nuevos concejales

(Por teléfono).

BILBAO 26 (11 noche).

EXPLOSION DE UN HORNO

Esta madrugada, á las cuatro y media, ha explotado un horno de los que la sociedad "Altos Hornos de Vizcaya" tiene instalados en su fábrica de Baracaldo.

Salió del Horno gran cantidad de hierro fundido, que incidió una de las casetas del montacargas.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

Las pérdidas materiales son importantes.

EN LA DIPUTACION

El presidente señor Urien tenía pocas noticias que comunicarnos.

Dijeron que, acompañada del ingeniero jefe de Obras Públicas, le había visitado una comisión de fuerzas vivas de Ondárroa para interesarla la realización de obras en aquél puerto.

EN EL GOBIERNO

El general Echagüe ha recibido la visita de don Santiago de Ugarte, cuya capacidad municipal ha sido declarada y que será nombrado teniente alcalde, una vez resuelta aquella.

Dicho señor manifestó al general que se creía en el caso de visitarle para manifestar que se hallaba dispuesto á colaborar en las tareas municipales, lamentando que el Ayuntamiento no haya tenido acierto en su gestión.

—Por la mañana se hizo cargo de la Alcaldía el quinto teniente de alcalde don Victor Luis Gaminde.

—Los rumores que venían circulando de que iba á ser sustituido el actual Ayuntamiento elegido en primero de Octubre, ha tenido confirmación, como no podía menos de esperarse después de haber manifestado el general Echagüe que se hallaba disgustado por la labor que realizaban los ediles.

Esta tarde, á primera hora, el general se dedicó á confeccionar la lista de los señores que ha de integrar el nuevo Ayuntamiento. Poco después los guardias civiles salieron á repartir los oficios en los coales se comunicaba el nombramiento.

A las seis de la tarde fué facilitada á los periodistas la lista de los nuevos ediles cuyos nombres son los siguientes:

Federico Moyua.

José María Artiz de la Riva.

Daniel Aresti y Ortiz.

Federico Victoria de Lecea.

Antonio Barandiarán y Ruiz.

Pedro Oguado Bleye.

Cirilo Gama Alvarez.

Luciano Zubiría Urizar.

Julio Sobiño.

Francisco Saralegui Lezama.

Anastasio Orcero y Bravo.

José Urigüen y Gallo-Alcántara.

Joaquín Palacio y Palacio.

Eduardo Sotés y Ortiz.

Valeriano Balzola y Echeverría.

José María Gaudí Lazurtegui.

Fidel Alonso Allende.

Antonio Alcaráz Jalera.

Juan Churruga Calbetón.

Alberto Delclaux y Arostegui.

Ramón Mar Urrutia.

Enrique Astigarraga Amezaga.

Federico Ugaldet Echevarría.

José Luis Albert Costa.

Vicente Villota Calleja.

Cesáreo Castilla Taramona.

Luis Andueza Alcalde.

Rogelio Renovales Azaola.

Hilario Certucha Palacios.

Ramiro Marco Gordoqui.

Salustiano Mogrovejo Abásolo.

Manuel Zuluaga Areizaga.

Adolfo G. Careaga Urquijo.

Nicanor Barasorda Erausquin.

Casilda Ibarra Chavarri.

Ladislao González Arciabala.

Antonio Bezares Pérez.

Juan José G. Cortazar.

Guillermo Astigarraga Oguiza.

José Serrano Nuñez.

Pedro López Linares.

Aureliano López Becerra.

Como se vé por el nombramiento de los 43 nombres que anteceden, la sustitución es completa; y por tanto cesan en sus cargos cuantos señores integraban el actual Ayuntamiento.

Mañana miércoles, á las cinco y media de la tarde, se celebrará una sesión extraordinaria en la cual tomarán posesión de sus cargos los nuevos concejales, quienes habrán de proceder á la elección de alcaldes. Se cree que éste habrá de ser el señor Moyúa.

El secretario del Gobierno civil manifiestó á los periodistas, después de facilitar la lista de los concejales, que el general ha pensado en llevar al Municipio á personas conciadas y de gran solvencia moral, como son todas las designadas.

Preguntado si el nombramiento era renunciable, contestó que no, y que además no creía que ninguno de ellos habrá de renunciarlo.

Entre los nuevos concejales figuran dos periodistas, don Aureliano López